

TRAS RECORTE PRESUPUESTARIO

# Consejeros regionales acusan abandono del gobierno central

**Según explicaron a Diario El Día Cristian Rondanelli y Marcelo Castagneto, el GORE tendría cerca de \$18 mil millones menos disponibles para el cierre del año, lo que podría afectar a distintas iniciativas y programas, y también al inicio de la gestión del nuevo gobernador cuando asuma el próximo 6 de enero.**

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

En una declaración pública aprobada en forma unánime en su última sesión, el Consejo Regional manifestó su preocupación por el recorte presupuestario que realizó el Ministerio de Hacienda a los gobiernos regionales del país y por la demora en la tramitación de diversas solicitudes ante la Dirección de Presupuestos (DIPRES), algo que acrecienta las dificultades para ejecutar el presupuesto.

En este contexto, el consejero regional Cristian Rondanelli, explicó que "la situación que están viviendo los gobiernos regionales a nivel país es crítica. Hoy día tenemos a una directora nacional de Presupuestos que ha hecho bastante mal su trabajo y nos está generando un daño enorme".

Rondanelli explicó que la Región de Coquimbo "requiere para el cierre de año del orden de los \$21 mil millones y tan solo nos van a entregar \$3 mil millones de pesos. Esto quiere decir que vamos a partir el próximo año, tanto el nuevo gobernador regional como los nuevos consejeros regionales con un déficit enorme en cuanto a presupuesto", agregó.

En esa línea, aseguró que otro problema "es lo que ocurrió con los recursos de la crisis hídrica que eran del orden de los \$6 mil millones, que iban a ser traspasados a los municipios y que es de una indolencia tremenda en donde se deja de entregar dichos recursos porque seguramente a nivel central creen que porque llovió un año la sequía ya pasó y lamentablemente no es así".

A juicio del consejero, "es algo que este gobierno no ha logrado entender nunca, ni menos va a comprenderlo este último año, que parece que ya nos está dejando en abandono, tanto a la Región de Coquimbo como al resto de las regiones", enfatizó.

A su vez, Rondanelli aseguró que "le están recortando el presupuesto a los gobiernos regionales de una manera increíble, por una mala programación de gasto presupuestario de la nación,

“

**Esto es una crisis insostenible y por lo mismo además otros gobiernos regionales ya tienen incluso acusadas de notable abandono de deberes a la jefa de la DIPRES"**

CRISTIAN RONDANELLI  
 CONSEJERO REGIONAL

“

**La rebaja presupuestaria de la DIPRES está afectando a todas las regiones del país porque las expectativas del ejercicio fiscal de este año, no fueron bien calculadas"**

MARCELO CASTAGNETO  
 CONSEJERO REGIONAL

quitándole recursos a los GORES para entregárselos a los ministerios e ir tapando hoyos".

Por ello, según el representante del Choapa, "esto es una crisis insostenible y por lo mismo además, otros gobiernos regionales ya tienen incluso acusadas



EL DÍA

Los consejeros redactaron una declaración pública en que se solicita al Ministerio de Hacienda resolver este problema que afecta a las distintas regiones del país.

**18**

**Mil millones de pesos sería el recorte presupuestario que estaría afectando al gobierno regional al cierre del año.**

de notable abandono de deberes a la jefa de la Dirección de Presupuestos nacional. Hay un abandono del gobierno a las regiones, cuando aún les queda más de un año al mando del país".

Dicha situación ha sido analizada en la comisión de Presupuestos del CORE, cuyo presidente, Javier Vega, sostuvo que "ha habido una muy mala gestión de parte de la DIPRES en torno a la necesidad de desarrollar proyectos en la región, específicamente en las transferencias. Sabemos que ha habido barreras, que lo que ya está haciendo es generar un detrimento al gasto y al presupuesto de los gobiernos regionales, y también la reducción a todos los gobiernos regionales de recursos por parte del Ministerio de Hacienda".

Vega afirmó que es necesario transparentar esta situación a la ciudadanía "y que eso es lo que estamos haciendo hoy día, con una declaración en la que le solicitamos al ministerio saber cuáles van a ser las respuestas que van a darnos respecto a la disminución de los recursos que hoy día tenemos para ejecutar diferentes tipos de programas", añadió Vega.

**CRÍTICA EN TORNO AL MANEJO DE LA SEQUÍA**

Para su par en el consejo, Marcelo

Castagneto, esta rebaja presupuestaria de la DIPRES está afectando a todas las regiones del país "porque las expectativas del gobierno para el ejercicio fiscal de este año no fueron bien calculadas por varias razones, siendo una de ellas la baja recaudación de impuestos y un déficit fiscal que ha significado que el Ministerio de Hacienda haga estos recortes que nos afectan particularmente a nosotros".

Pero lo peor de todo, asegura Castagneto, es lo que la directora de Presupuestos habría señalado en torno a la sequía.

"En una oportunidad, cuando se conversó con ella preguntó sobre por qué iban a estar subsidiando la escasez hídrica si nevó y llovió en la Región de Coquimbo, como hace muchos años no se veía", aseveró.

"Vemos como el país no crece y las inversiones se están yendo, porque este gobierno está en contra de los empresarios y de actividad privada, algo curioso si vemos a los países más ricos de Europa que son socialdemócratas y promueven las inversiones privadas", subrayó.

**LA DECLARACIÓN**

El Consejo Regional manifestó su preocupación por el recorte presupuestario que realizó el Ministerio de Hacienda a los gobiernos regionales del país y por la demora en la tramitación de diversas solicitudes ante la DIPRES, lo que acrecienta aún más las dificultades para ejecutar el presupuesto.

En particular, el Consejo Regional, expresó su molestia por el error de cálculo del organismo dependiente del Ministerio de Hacienda en la proyección de la recaudación fiscal de 2024.